



ロータリーを實踐し みんなに豊かな人生を

ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES

1963年3月23日創立 週報2431号

第2730地区 鹿児島西ロータリークラブ

第 2478 回例会

11月はロータリー財団月間

平成25年11月13日

● 例会場 〒892-0828 鹿児島市金生町3番1号 山形屋1号館7階 社交室 毎週水曜日 12:30~13:30
● 事務所 〒892-0828 鹿児島市金生町3番1号 山形屋1号館9階 ☎223-5902・FAX 223-7507

会長 長柄 英男
幹事 坂木 貞剛
会報委員長 上之園正幸

本日の主要
プログラム

クラブフォーラム (ロータリー財団・米山)

- (1) ロータリーソング (我等の生業)
- (2) 会長あいさつ
- (3) ゲスト・ビジター紹介
- (4) 会務報告
- (5) 出席報告
- (6) ニコニコBOX披露

会長挨拶 長柄 英男 「米山梅吉」伝 2

米山梅吉は幼い頃から筆が立って、漢詩などを作り多くの文章を残している。その中で有名なものは大正3年(1914)、47歳の時で三井銀行の常務取締役のときに発表した「新隠居論」である。要約すれば、実業界の老人はいつまでもポストにしがみつけないで、はやく隠居し、隠居仕事として社会公益事業に精を出し、世の中のために尽くすべきであると主張している。

以下に三戸岡道夫の「米山梅吉の一生」から主要な部分を引用する。

一わが国の隠居は、まったく世の中から隠れてしまうことを意味する。そのために、世の中に未練が残る。しかし未練が残って何かをやろうと思っても、やりにくくなる。これに対して西洋の隠居は、隠居と同時に世の中と没交渉になるのではなくて、隠居は隠居としてなすべき多くのことがあるのである。すなわち、それまでに仕事に追われて、やろうと思っても出来なかった人間としてなすべき義務を、隠居になって果たすのである。人間は自分の仕事以外に、なにか社会のために奉仕するところがなくては、人間としての義務を十分に果たしたとは言えないのである。西洋人は隠居後に、この社会のために尽くす義務を果たすのである。

1920年東京ロータリークラブ創設、1924年には三井信託を創設、さらに1937年に財団法人緑岡小学校(現、青山学院初等部)を創立し校長に就任する。また三井財閥の社会文化事業のために創設した三井報恩会の理事長に就任した「新隠居論」の主張に従った行動といえる。

青山学院は渡米する前に英語を学んだ東京英和学校の後身でキリスト教系の学校である。梅吉は洗礼を受けたキリスト教徒であった。青山学院の意向を受けて小学校を創設し寄贈し自ら校長となった。緑岡小学校の校長として新入生と保護者達の前で開校式の挨拶を行ったが、そのときの子供達に対して論じたことは梅吉の考え方を良く表している。言語服装礼儀を正しくすること。人に迷惑をかけること。嘘をつかないこと。人にされて嬉しかったことを人にもすること(米山梅吉記念館の館報より)。ロータリーの思想と根底は同じと言える。また婦人の春子は青山幼稚園の園長となり毎日出勤したと言う。

若い頃から漢詩や俳句に親しんでいたが、和歌は歌人佐佐木信綱に指導を受け歌集も出すほどの境地に達している。昭和4年にダラスで行われた国際大会に出席した時に「奉仕てふ 心めでたき 純絹(ひたぎぬ)にそめたる国の 四十余(よそまり)の旗」と詠んでいる。終戦の年の秋、貴族院議員であった梅吉は病をおして登院しその後死の床につく。辞世の歌は「老いかつ病み なやめる身は 吾が国の 新しき歴史 見まもりてあらむ」である。昭和21年享年79歳。



インターネットのHPより

◇前回の例会(11月6日)の報告

会員数	77 (73) 名
出席数	44 名
出席率	60.27 %

◇前々回の例会(10月23日)の訂正

出席率	53.42 %
訂正出席数	61 名
訂正出席率	82.56 %

前回の例会記録 (11月6日分)

〈プログラム〉

「もの作りの楽しみ」会員 居迫 大作君

〈ビジター〉 なし

- ◎岩田泰一君 (旭日中綬章)、鮫島信一君 (旭日双光章)の叙勲に対してクラブよりお祝い金を贈呈
- ◎ポール・ハリス・フェローピン贈呈 (7回目) 長柄英男君
- ◎地区大会での表彰状紹介 (2012年~2013年度)
 - ①意義ある業績賞 ②2012~2013年度会長賞
 - ③米山記念奨学会・クラブ創立記念特別寄付
 - ④西ローターアクトクラブへ会長賞

〈11月会員誕生日祝〉 10名

11日 大福 厚範君	13日 前田 義博君
14日 小田代憲一君	15日 池口 恵観君
25日 江口 清隆君	25日 中園 雅治君
25日 藁田 満康君	26日 岩田 泰一君
28日 坂元 利郎君	28日 宮原 英仁君

〈11月会員夫人誕生日祝〉 9名

1日 岩元 和子さん	8日 久保まり子さん
10日 新福 寛子さん	12日 中村 愛子さん
21日 濱崎イツ子さん	22日 堂園恵津子さん
25日 鶴田 純子さん	26日 南 眞里子さん
30日 岩男 彩子さん	

〈会務報告〉 なし



鮫島 信一君

平成25年度秋の叙勲で旭日双光章を受章しました。関係各位や皆様方のご指導・ご支援のお蔭と感謝してニコニコします。

太原 春雄君

岩田会員・鮫島会員の叙勲を祝ってニコニコします。

長柄 英男君、坂木 貞剛君

岩田会員の旭日中綬章、鮫島副会長の旭日双光章の叙勲をお祝い申し上げます。

七枝 敏洋君

岩田泰一先輩、鮫島信一先輩、栄えある秋の叙勲おめでとうございます。

玉川 哲生君

25日夜、城西中学武道館で、外国人を含む若人が、古武道大東流合気道の指導を庵木師範に受けながら熱心に練習している姿に感心しました。

高山 義則君

先週は、年寄りの卓話をお聞きくださり感謝してニコニコします。

居迫 大作君

入会2年になりました。素晴らしい先輩方に出会えて感謝です。今日の卓話、緊張しますが、がんばります。

小計 23,000円 累計 188,000円

次週予告 11月20日(水) 12:30~ 山形屋

ゲスト卓話

鹿児島大学理工学研究科

特任教授 面高 俊宏様



大原美術館オープン

(S5年11月5日)

倉敷市にある日本初の美術館。「文化は早いうちから種を蒔かなければならない」という夢を実業家・大原孫三郎が、画家・児島虎次郎と実現させた。ニューヨーク株式の大暴落による不況で経営は苦しかったが、この美術館のおかげで倉敷市は戦時中の爆撃から逃れられたといわれる。

八代一鹿児島間に鉄道開通 (M42年11月21日)

肥薩線が全線開通し、門司一鹿児島間の九州幹線が開通した。着工以来10年3か月、総工費1,582万円だった。

ウィンドウズ95日本で発売 (H7年11月23日)

深夜零時の発売にもかかわらず、秋葉原だけで3,000人が集まった。4日間で20万本を販売、28億円を売り上げた。

市内RC例会プログラム

東RC	11月14日(木)	中央RCとの合同例会のため 11日(月) 18:30~に変更	山形屋	中央RC	11月18日(月)	「RCC Wan-Nyan報告」 杉木 和子様 「高校生交流報告」 会員 尾堂 友紀君	山形屋
北RC	11月14日(木)	会員卓話 坂本 紘君	レゾナント 鹿児島	東南RC	11月19日(火)	志学館大学 模擬面接の ため20日(水)に変更	サンロイヤル
サザン RC	11月14日(木)	ゲスト卓話 県防犯協会 専務理事 柏木 重信様	東急イン	城西RC	11月19日(火)	二火会のため18:30~ 鉄板処清たきに変更	東急イン
鹿RC	11月15日(金)	会員卓話	山形屋	南RC	11月20日(水)	卓話 米山奨学生 陳 麗さん	サンロイヤル
				西南RC	11月20日(水)	会員卓話	ゆうづき

鹿児島西RC

Eメール・アドレス info@kagoshima-w-rc.jp
ホームページ・アドレス http://www.kagoshima-w-rc.jp/

RIのホームページ・アドレス http://www.rotary.org/
日本のホームページ・アドレス http://www.rotary.or.jp/
第2730地区ホームページ・アドレス http://www.2730rc.jp/

